

Fecha 16.01.2010	Sección Primera	Página 2
---------------------	--------------------	-------------

BAJO RESERVA

Nada más para que vaya midiendo cómo se va a poner la pelea por las gubernaturas. Ayer, el senador del PRI **Carlos Lozano de la Torre** invitó a la prensa que cubre el Senado a su informe de labores en Aguascalientes. Nos platican que ese informe será de antología, pues contará con la presencia del coordinador de la bancada, **Manlio Fabio Beltrones**, y de varios legisladores, así como del gobernador de Querétaro, **José Calzada Rovirosa**, además de pesos pesados del partido como **Emilio Gamba**. Se espera que luego del informe, que están obligados a dar cada uno de los 128 senadores, pero que no suelen ser —como ahora— actos de *destape*, venga el debate en el CEN del PRI para decidir quién se queda con la candidatura, a la que también aspira la ex diputada **Lorena Martínez**. Aunque con esta muestra de poder, para muchos ya quedó claro quién será el candidato priísta.

Ayer, **Fernando Gómez Mont** tuvo un encuentro con el pleno de los comisionados del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI). Nos comentan que durante una comida en sus oficinas, el secretario de Gobernación les dijo que el gobierno federal no tiene ninguna intención de coartar las facultades del instituto; por el contrario, les prometió que trabajaría, tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado de la República, para impulsar las leyes de transparencia ataradas en comisiones. Nos aseguran que no todos los asistentes quedaron convencidos de la buena voluntad del gobierno federal, pues persiste la seguridad de que seguirá adelante con la intención de que algunos de los fallos del IFAI sean sometidos a tribunales administrativos.

La designación de **César Duarte** como candidato de unidad del PRI para la gubernatura de Chihuahua, puso presión

en serio al PAN que, de no manejar de manera correcta la designación de su candidato, podría sufrir una fractura interna con altísimos costos. Son dos las alternativas del panismo chihuahuense: la primera, **Carlos Borruel**, alcalde con licencia de la capital, un militante que se ha mantenido durante 20 años en la actividad política. La segunda, **Pablo Cuarón Galindo**, quien ha estado al frente del Fondo del Empresariado Chihuahuense. Nos dicen que el PAN estableció un proceso abierto, en el que pueda votar cualquier ciudadano. Algunos ven esta maniobra como una manera de direccionar el proceso en favor de **Cuarón Galindo**, ya que podría atraer apoyos de sectores que tradicionalmente no votarían por el PAN, lo que implicaría dar una pelea más pareja a **Duarte**. Sin embargo, **Borruel** siente que se ha ganado a pulso la candidatura y no cederá fácilmente.

La Organización Mundial de la Salud no se cansa de decir que son falsas las acusaciones del Consejo de Europa que aseguran que fue presionada por la industria farmacéutica para sobredimensionar la pandemia de influenza A H1N1. Por tercer día consecutivo ha refutado los señalamientos, pero lo que no ha dicho es quién será el encargado de realizar la auditoría externa a la que prometió someterse, y mucho menos cuándo espera que esté listo el informe para hacerlo público.

Apunte final: dicen por ahí que sin dinero no hay autonomía que valga. Durante la primera reunión de este año de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia, que se efectuó ayer en las instalaciones del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, el presidente del tribunal capitalino, **Édgar Elías Azar**, exigió la autonomía verdadera presupuestaria del Poder Judicial, porque de otra manera la división de poderes es frágil, por no decir inexistente.

Bajo Reserva es elaborada con aportaciones de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios escribir a bajoreserva@eluniversal.com.mx, o comunicarse al 57-09-13-13, extensión 4504

